



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

El pasado fin de semana se dio a conocer la detención del exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles, por acusaciones de corrupción, algo que debería ser la norma en un país en el que tenemos a una gran cantidad de políticos con sospechas a cuésta, pero que siguen libres y como si nada.

Porque también los actuales gobiernos estatales de Morelos y Oaxaca han acusado a los exmandatarios de irregularidades y no pasa nada.

Esto ha llevado a muchos a pensar de que se trata de un ajuste de cuentas en contra de alguien incómodo para ciertas personas, pues como también vimos en el caso del senador Miguel Ángel Yunes Márquez, las acusaciones que se hacen desde los estados del país pueden convertirse en órdenes de aprehensión o darles carpetazo para que siga la fiesta en paz.

Pero en el caso de la presidenta Claudia Sheinbaum se trata de un tema que se agrega a la complicada agenda que le toca administrar, porque se da en momentos en que su gobierno entregó a Estados Unidos a 29 personas vinculadas al crimen organizado, así como de las declaraciones de Donald Trump –en una entrevista– de que podría recomendar que se investigue a políticos mexicanos por lazos con el tráfico de personas y drogas.

Algo a tomar en cuenta porque la presión por los aranceles no ha cedido y vemos que éstos podrían entrar en vigor esta semana o darse otra prorrogación, algo que no se conoce con certeza por lo impredecible de Trump.

En un escenario en el que los sucesos que se presentan tienen conexión con otros que se han dado recientemente, no se puede ver el tema de la detención de Aureoles como algo aislado de lo comentado.

Hay que tomar en cuenta que el tema de la seguridad –de no contenerse la violencia en algunos estados– se podría volver uno de importancia en el próximo proceso electoral de 2027 que podría ser capitalizado por la oposición.

Tampoco es casual que el mismo fin de semana de la detención, la presidenta Sheinbaum respaldara a la gobernadora de Guanajuato, Lilibia Denise García, cuando semanas antes aprovechaba cualquier noticia de lo sucedido en otras entidades para comentar que el estado gobernado por el PAN tenía índices de crímenes mayores.

Cómo cambian las cosas ante las amenazas de Trump.

APUNTES ELECTORALES

La excandidata a diputada local en Aguascalientes por Morena Érika Ruth Castañeda Rivera denunció al presidente del partido en la entidad, Gilberto Gutiérrez Lara, de delitos sexuales y agresiones físicas; la legisladora local panista Nancy Gutiérrez informó que el dirigente estatal cuenta con tres denuncias en materia sexual, por violencia política de género y una orden de restricción.

El proyecto de la Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados mantiene la iniciativa aprobada por el Senado en materia de nepotismo electoral para que entre en vigor a partir de 2030, pese a los deseos de Palacio Nacional.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México